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11/19(土)17：00から「障がい児・者歯科診療 基本のき」という演題で石巻市雄勝歯科診療所所長の

河瀨聡一朗先生にご講演いただきます。日程は講師の都合を優先したとは言え土曜日の夕方となり、診療

の早期終了など会員の皆様にはご迷惑をおかけすることとなり大変申し訳ありません。しかしながら現在

会場に 22名、Webに 17名併せて 39名の参加申込を受けております。皆様お忙しいところ令和４年度学術

講演会へのご参加ありがとうございます。今回の講演会は 8/24開催今年度第１回定例会でお話しさせてい

ただいた（第１回定例会資料 P18～19）現在宮城県で行われている「障がい児・者歯科保健・医療体制整

備事業」へ仙南歯科医師会が令和６年度から参加するかどうかを考えるいい機会でもあります。出欠の締

め切り日は過ぎましたが Web参加は可能ですのでご都合が付く先生は是非参加していただき、将来の歯科

医師会事業について一緒に考えることができれば幸いです。     

仙南歯科医師会会長 千木良 尚志 
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                     次 第 

 

1．開会 専務理事 飯淵 信也 

2．挨拶 会長 千木良 尚志 

皆さまお晩でございます。今日は協議題があまり多くないので、役員会終了時刻を 8 時 10 分としますの

で、皆さまご協力よろしくお願いします 

3．各支部報告 

①柴田 10 月 26 日に支部定例会を Zoom で開催し 18 名の先生が出席されたことを報告。川崎大会につ

いて報告が行われた。11 月 2 日に柴田郡学校保健会の講演会に参加したことを報告。講師は明治大学教

授の諸富祥彦先生。 

②白石 白石医師会に問い合わせを行い、白石医師会は新年会を行わない予定であることを報告。 

③角田 10 月 29 日に例会を開催し 11 名の先生が出席されたことを報告。角田医師会事務局に問い合わ

せを行い、角田医師会は新年会をおそらくしないとのこと。新型コロナウイルス感染症対策・物価高騰対



策の地方創生臨時交付金について県の医師会・歯科医師会は宮城県に要請を行い、角田医師会が医療機関

を代表する形で角田市に要請を行ったことを報告。丸森病院歯科の現状について報告。 

4．協議 

1）法人化に関して （玉野井先生） 

岩沼、石巻、塩釜、気仙沼、大崎支部からアンケートの返信をいただき、そのアンケート結果について報

告。税理士・司法書士・社労士の費用、住民税・消費税の金額は支部ごとにそれぞれであった。定款作成

に関する貴重なアドバイスもいただいた。非営利型の一般社団法人では「解散したときは、残余財産を特

定の個人や団体に帰属させないこと」などを定款に定める必要があるとのこと。法人化検討委員会を開催

し課題について協議する予定であることを報告。 

（小田部晃先生）営利型・非営利型の違いについて選択する判断の基準は？ 

（目黒先生）宮歯の協同組合や共済事業は公益事業と判断されるようである。歯科医師会の検診事業や休

日当番事業は利益を出すことを目的としておらず、公益事業と判断されるのでは。 

（千木良先生）税理士に相談するにあたり、相談料の支払いは設定した方がよい。 

2）第 2 回定例会・新年会に関して （飯淵信先生） 

・第 2 回定例会は 12 月 21 日（水）18：00 からホテル原田・リモートで開催が決定。議長に西村英紀先

生が選出された。定例会後の懇親会も開催予定となった。感染者数増加によりキャンセルにともなう対応

策として歯科医師会室に 3 役と議長が集まり、リモートでの開催を検討、11 月 20 日までに判断する予

定。定例会資料に役員会議事録を載せること（前回の資料の郵送費 8.190 円）や事前連絡でリモート参加

者のアカウント名を会員名にしてもらうこと、ミュートのお知らせ、発言者の声出しまたはリアクション

（Zoom の機能）の周知について確認。 

・仙南歯科医師会新年会は中止が決定。 

県の医師会に準じ宮歯は規模を縮小し開催予定（準備は進めるとのこと）。柴田、白石、角田の医師会は

開催の予定はない。それらを考慮し新年会の意義について協議した結果、中止が決定した。 

3）その他 

・白刈学校保健会について（後藤拡先生） 

榊原先生に事前質問の回答を制作していただいた。白刈学校保健会からしか事前質問はなかった。白刈学

校保健会と柴田町（西住小学校）以外の学校保健会からは今回の事業に賛同を得られていないものと考え

られる。2 市 7 町をまとめていくことが来年度以降の課題になる。 

・年賀状送付リストに変更がないか確認（飯淵信先生） 

5．報告 

1）会長 （千木良先生） 

保健所（地対の健康増進部会）と相談し、今年度の事業はフレイルの動画を完成させることに。また来年

度からの事業もフレイル関連になるだろうとの話し合いをしたことを報告。 

塩釜保健所が抜き打ちで立ち入り検査を実施したという話を岩沼の遠藤会長からお聞きしたことを報告。 

（玉野井先生）保健所の立ち入り検査について仙南歯科医師会の実施する助力や保健所長（前任）との良

好な関係性について説明。 

2）副会長 （目黒先生） 

国土強靭化の予算に関する連絡が会長宛に届くだろうとのことを報告。 

3）宮歯理事 （井上先生） 

第 7 回宮歯理事会に参加、第 1 号議案から第 6 号議案まですべて承認可決されたことを報告。新入会員

はなし。宮歯会長予備選挙期日について告示が 1 月 6 日、選挙が 2 月 16 日（木）、開票が 2 月 18 日（土）

に決定。令和 4 年 7 月 15 日大雨被害の宮歯災害給付金について最終的に床下浸水 2 万円の給付が 1 件、



宮歯新年会は規模を縮小して開催予定。新型コロナウイルス感染症被害見舞金について仙台 7 件、大崎 1

件、塩釜 1 件の合計 9 件。電力・ガス・食品等価格高騰重点支援地方交付金について要望書を資料と共に

宮城県知事へ細谷会長が提出したことを報告。（県は対応したが）市町村については各自対応してほしい

とのこと。12 月 10 日（土）に合同役員協議会が開催予定（開催方式は未定）。忘年会という言葉を禁止

し、懇親会という言葉を用いて欲しいとのこと。 

（千木良先生）市町村への要望書について医師会と相談し、医療機関全体で進めていきたい。 

4）宮歯常務理事 （小田部岳先生） 

宮歯新年会は医師会・薬剤師会と足並みを揃えながら開催の是非を決めていく（流動的）ことを報告。 

青申だより 12 月号でインボイス制度について改めて情報発信を行う予定であることを報告。 

柴田町では 5 回目のワクチン接種の準備が進んでいることを報告。 

5）専務理事 （飯淵信先生） 

会務報告。10 月 21 日に税務講習会を開催、28 名の先生が出席された。有志での懇親会も開催、10 名の

先生が出席された。来年度以降の税務講習会は冬ではなく、今回のように秋に開催する方針となった。 

11 月 19 日に仙南の学術講演会を開催するので是非参加していただきたい。 

次回役員会は 11 月 30 日に決定。 

6）委員会 

〇学校歯科・学術・榊原先生 

・今年度の学校歯科健診のデータが完成したことを報告。 

・11 月 21 日に白刈学校保健会を開催、仙南歯科医師会の一般の先生が参加できるのか小屋先生に確認し

ていただくことに。 

・積極的に日歯生涯研修登録システム（E ラーニング）を活用して欲しい（40 から 50 単位を取得してい

れば終了証が届いているはず）。 

・11 月 19 日に学術講演会を開催するにあたり、当日の会場準備や進行などについて確認。 

〇在宅歯科・広報・武者先生 

・10 月 4 日に在宅委員会を開催し、来年度以降の報告書の簡易化やポータブルユニットの勉強会を検討

していることを報告。 

・11 月 7 日の広報委員会を開催予定であることを報告。宮歯会報に載せる第 1 回定例会と税務講習会の

原稿を事務局に送ってもらったことを報告。 

・11 月 16 日にホームページ検討委員会を開催予定であることを報告。 

・宮城県大河原商業高等学校が来年度から新入生の募集をしなくなるため、校医の人数変更が起きる恐れ

があることを報告。 

・令和 5 年度から 7 年度の介護認定審査員の推薦状を作成したことを報告。 

〇地域保健・前田先生 

・第 36 回歯と口の健康まつり川崎大会の準備委員会を開催したことを報告。令和 5 年 11 月 11 日（土）

に開催予定となった。会場は川崎町健康福祉センターで、介護予防フェスティバルにブースを出す形を

検討。 

・令和 5 年度歯科休日診療当番表を修正したことを報告。第 2 回定例会に提出予定。 

〇医療管理・西村先生 

・11 月 15 日に厚生省によるオンライン資格確認導入義務化説明会（宮歯資料に同封）が開催されるので、

オンライン資格確認導入の申し込みをしていない先生はご参加ください（依頼）。 

・川崎大会について 11 月 11 日（土）に開催することは決定したが、川崎町の来年度の事業計画が決まっ

てから（4 月以降に）具体的には検討することになることを報告。 



7）その他 

特になし。 

6．その他 

（小屋先生）丸森町の町長選挙が近いのでは？  

（目黒先生）12 月 13 日告示、18 日投開票となっており、内々で準備を進めています。 

7．監事講評 監事 玉野井 修 

皆さまご苦労様でございました。全体的にコロナの直接的な話は大分減ってきて、With コロナという形

の流れなのかなあと思って聞いておりました。通常の学術講演会とか新年会とかの話も出ているので、

段々と普通の会務に戻れるように頑張ってください。 

法人化の方も私は担当なのですが、今までのなんとなく法人化をした方がいいのではないかという世界か

ら細かいお金の金額まで出てくるようなちょっとホットな感じに少しなってきますので、ひとつご協議の

程お願いしたいと思っています。我々法人化委員会の方でもなるべくはいい資料を出せるように頑張りま

す。よろしくお願いします。以上です。 

8．閉会 副会長 目黒 一美 

皆さん大変お疲れ様でした。今第 8 波で 2 か月ぶりに県内での新規感染者数が 2000 人を超えたという状

況です。感染者数が 2000 人というのはどのくらいリスキーなのかについて考えると、皆さん辟易としま

せんか。With コロナの時代で第 8 波が来て第 9 波が来て、例えば 10 年後には第 198 波が来て 2000 人

でしたと、そういうことをいつまでやるのかなあという感じです。どこかで割り切って、症状としてはち

ょっと微熱で風邪と変わらないところなので、感染症分類の 2 類から 5 類になれば何か様相が変わって

くるのかなあと感じます。そうは言っても皆さんお風邪など召さないようにお気をつけてください。  

本日はどうもご苦労様でした。 

（議事録 総務 関根直輝） 

 

編集後記 

 先日（11/2）開催された役員会ですが、完全に忘れており無断欠席してしまいました。この場を

お借りしお詫び申し上げます。忙しかったわけではなく、何をしていたかといいますとホルモン鍋

を食べながらビールを飲んでおり、自身としては素晴らしい休前日と感じておりました。大変申し

訳ありませんでした。 

 私事ばかりで恐縮ですが、今年 46 歳になりました。上述のような認知機能が怪しいと感じるエ

ピソードが増えてまいりました。しかしながら、角田支部の中では下っ端のポジションは変わらず

（嫌ではないのですが）、先行きを考えると不安があります。 

 会としては、法人化の検討に入りました。今はマンパワーの不足は感じませんが、10 年、20 年

後には必ずマンパワーも予算も不足する事になると個人的には考えております。法人化は拡大する

事ばかりではなく、先を見据え勇気ある縮小も必要ではないかと感じております。 

 今後、学術講演会、定例会が開催されます。多くの先生に御参加いただき、会に関する様々な御

意見を頂ければ幸いです。                  （編集後記 会計 菅野真人） 

                              


